

Information der ÖVP Haibach

Dezember 2024

Liebe Haibacherinnen und Haibacher!

Die Gemeinderatssitzung fand am 10.12.2024 statt.

Bürgerfragestunde

Zu diesem GR-Termin mit Bürgerfragestunde sind keine Bürger erschienen. Es gab weiters keine schriftlich eingelangten Fragen im Vorfeld der Sitzung.

1) Errichtung eines Musikhauses und eines Ortsplatzes

a) Elektroinstallationsarbeiten - Auftragsvergabe

Für die Errichtung des Musikhauses wurde als nächster Bauabschnitt nach einer öffentlichen Ausschreibung die Elektrotechnik an den kostengünstigsten Anbieter vergeben. In diesem Fall konnte der Auftrag einem regionalen Unternehmen zugeschlagen werden.

Die Auftragsvergabe wurde einstimmig beschlossen.

b) Trockenbauarbeiten - Auftragsvergabe

Wie auch unter Punkt a.) erfolgte die Vergabe an den kostengünstigsten Anbieter. In diesem Fall erging der Auftrag an ein Unternehmen aus OÖ. Die Auftragsvergabe wurde einstimmig beschlossen.

2) FINANZANGELEGENHEITEN

a) Festsetzung der Steuern, Hebesätze und Gebühren für 2025

Die Steuern und Gebühren wurden unverändert in das Fiskaljahr 2025 übernommen. Lediglich bei der Hundesteuer musste aus gesetzlichen Vorgaben eine weitere Detaillierung vorgenommen werden.

Der Beschluss erfolgte einstimmig.

b) Änderung der Wassergebührenordnung

Die Anschlussgebühr musste aufgrund der Vorgabe des Landes OÖ auf den neuen Mindestsatz erhöht werden. Der m³-Preis für den Wasserbezug konnte unverändert übernommen werden.

Die Wassergebührenordnung wurde einstimmig beschlossen.



- c) **Änderung der Kanalgebührenordnung**
Die Anschlussgebühr musste aufgrund der Vorgabe des Landes OÖ auf den neuen Mindestsatz erhöht werden. Der m³-Preis für die Abwasserentsorgung konnte unverändert übernommen werden.
Die Kanalgebührenordnung wurde einstimmig beschlossen.
- d) **Änderung der Abfallgebührenordnung**
Durch gestiegene Transport- und Entsorgungskosten, Betriebskostensteigerungen für den Betrieb der Abfallsammelzentren und gesunkene Erlöse für Wertstoffe wie Karton und Papier musste die Abfallgebühr aufgrund der Vorgabe des Bezirksabfallverbandes um +8,5% erhöht werden.
Die Abfallgebührenordnung wurde mehrheitlich beschlossen. Es gab eine Stimmenthaltung.
- e) **Kassenkredit 2025 - Vergabe**
Wie jedes Jahr wurde der Kassenkredit zur Überbrückung von Liquiditätseingüssen ausgeschrieben. Die Vergabe erfolgte an den Billigstbieter.
Der Beschluss erfolgte einstimmig.

3) **Bau und Flächenwidmungsplanangelegenheiten**

- a. **Errichtung der Parkplätze entlang der Lindenstraße** (gegenüber Arztpraxis) und **Errichtung eines barrierefreien Parkplatzes** vor dem Gemeindeamt (Behindertenparkplatz). Vorbereitend wurden im Bauausschuss diverse Möglichkeiten diskutiert und bewertet. Es wurde einstimmig beschlossen den Vorschlag des Bauausschusses in die Planung des Musikhauses einfließen zu lassen, zu finalisieren, die Kostenschätzung nachzuführen und die Parkplätze im Zuge der Außenarbeiten des Musikhauses im Einklang mit den finanziellen Möglichkeiten zu realisieren.
- b. **Verlegung der Bushaltestelle von der Michaelnbach-Stauf-Landesstraße nach Franz- Steinbock-Straße**
Finanzierung Sonderförderung Land OÖ. und KIG-Mittel.
Nach eingehenden Abklärungen mit dem Verkehrsverbund, Land OÖ Verkehr und der Ausarbeitung eines Vorschlages durch einen Verkehrsplaner wurde die Verlegung der Bushaltestelle einstimmig beschlossen. Weiters wird im Rahmen der Ortsplatzgestaltung die Errichtung eines überdachten Buswarte-Gebäudes samt Fahrradabstellplatz als passendes Strukturelement geplant. Dieses soll gemeinsam mit der Neugestaltung des Ortsplatzes realisiert werden.
Dies wurde einstimmig beschlossen.





zu 3b): Musikheim mit Vorplatz, Parkplätzen, Bushaltestelle und Wartehaus-Entwurf

c. Flächenwidmungsplan Nr. 3, Änderung Nr. 58 „Inzell“ und Örtliches Entwicklungskonzept Nr. 1, Änderung Nr. 23 - Grundsatzbeschluss

Am Ortseingang von Inzell soll eine Fläche von 3 ha als Campingplatz gewidmet werden. Der Grundsatzbeschluss wurde einstimmig beschlossen. Nun wird die geplante Umwidmung dem Land OÖ zur Genehmigung vorgelegt.

4) Subventionsangelegenheiten

Die vom Gemeinderat zu beschließenden Subventionen in Höhe von 2.000 € für den MV Haibach und 3.000 € für den UFC Haibach wurden einstimmig beschlossen. Die Subventionen mit geringerem Umfang wurden zuvor im Gemeindevorstand beschlossen.

5) Personalangelegenheiten

Nachbesetzung des Amtsleiterposten – Beschluss über die Ausschreibung gemäß § 9 Oö.Gemeinde-Dienstrechts- und Gehaltsgesetz 2002. Aufgrund der bevorstehenden Pensionierung des Amtsleiters mit Ende 2025 wurde einstimmig beschlossen, diesen Posten noch im Dezember auszuschreiben und zu veröffentlichen. Es ist vorgesehen, dass der neue Amtsleiter ca. 6 Monate vor dem Austritt von Herrn Peitl zum Zwecke der Einschulung den Dienst antreten soll.



6) Bericht aus der Bauausschusssitzung

Der Bauausschussobmann berichtete dem GR über folgende Themen:

- Parkplätze und Bushaltestelle siehe auch Punkt 3
- Vorhaben zum Thema: Motorikpark, Beachvolleyballplatz, Bikepark und Erweiterung Straßenbeleuchtung. Eine weitere Priorisierung und Realisierungszeiträume sind im Wesentlichen von den zukünftigen finanziellen Möglichkeiten der Gemeinde abhängig.
- Baugründe – hier beginnt nun die Evaluierung von nachhaltigen Finanzierungsmöglichkeiten.

Der Bericht des Bauausschussobmannes wurde einstimmig zur Kenntnis genommen.

7) Allfälliges

Straßenbeleuchtung Teilabschnitt Sandgrube Richtung Bach und Wiesing

Der Bgm. berichtete, dass die Elektrotechnik für dieses Teilstück mittlerweile ertüchtigt wurde.

Ersatz der Tragkraftspritze der FF Haibach

Weiters konnte durch Vorarbeiten des AL und des Bgm. eine unbürokratische, und für alle Seiten akzeptable Finanzierung einer neuen Tragkraftspritze gefunden werden. Dazu wurde einstimmig beschlossen, dass für den Ankauf mit Sonder-Bedarfszuweisungsmittel (BZ-Mittel), die der Gemeinde frei zur Verfügung stehen, verwendet werden. Der Restbetrag wird durch Fördermittel des Landesfeuerwehrkommandos, dem Verkauf der alten Tragkraftspritze und geringen Eigenmittel der Feuerwehr (für Sonderausstattungen) aufgebracht.

Die nächste ordentliche GR-Sitzung findet am Donnerstag, den 13. Februar 2025 um 19:30 statt.

Es besteht dort auch wieder die Möglichkeit, im Rahmen der Bürgerfragestunde Anliegen und Fragen einzubringen. Gerne auch schriftlich per Mail im Vorfeld!

Weitere Infos findet ihr auf **unserer Homepage**, sowie auch auf den **Social-Media-Plattformen** [facebook](#) und [instagram](#) bzw. neu auch auf unserem **WhatsApp-Kanal**. (QR-Codes in der Fußzeile)

Das gesamte Team der ÖVP-Haibach Gemeinderatsfraktion steht Euch gerne für Fragen, Wünsche und Anregungen zur Verfügung!

